

ESTRATEGIA (STGO-CHILE)				14.08.2003
16.37x11.78	1	Pág. 2		2818906-4

8 9 0 6

Propuesta Presidencial

Gran acogida en todos los sectores del país tuvo la propuesta sobre derechos humanos que dio a conocer el Presidente Ricardo Lagos, la noche del martes último, cuyos ejes principales fueron resumidos en los conceptos de justicia, verdad, reparación y “nunca más”.

El planteamiento presidencial, que recoge sugerencias efectuadas por las distintas fuerzas políticas, contempla un trabajo futuro de los tres poderes del Estado en la meta de agilizar los procesos judiciales y crear fórmulas de rebaja de penas a quienes entreguen información para avanzar en la búsqueda de la verdad. Asimismo, se decidió mejorar en 50% las pensiones que ya otorga el Estado a las personas directamente afectadas y a sus familiares, además de beneficios en salud y educación, los cuales se extenderán a integrantes y familiares de las víctimas de las Fuerzas Armadas. También contempla la creación de una entidad dedicada a los derechos humanos, la aprobación de tratados internacionales sobre la materia y la reforma al Código de Justicia Militar para precisar su competencia.

En consonancia con su propuesta, denominada “no hay mañana sin ayer”, el Presidente realizó un inédito y público *mea culpa*, admitiendo que “el quiebre de

nuestra democracia” se produjo por responsabilidad de “sus líderes”. En consecuencia, dijo, “es necesario que quienes vivimos ese quiebre y teníamos responsabilidades en las distintas áreas de la vida nacional, no dejemos nunca de pensar y reconocer, con humildad y realismo, cuáles fueron los errores individuales y colectivos que nos llevaron a un momento tan terrible en nuestra historia patria”.

El espíritu de su formulación es valorado por la inmensa mayoría de chilenos que aspira a que el mundo político resuelva estos temas pendientes y aborde con energía una agenda de futuro. Los desafíos del país son enormes, sobre todo considerando la urgencia de poner en marcha mecanismos orientados a aprovechar la oportunidad que se nos abre con la trilogía de acuerdos comerciales con Estados Unidos, la Unión Europea y Corea. Ingresar con

éxito a las economías más grandes del planeta requiere de un sector privado eficiente, pero ello demanda un clima adecuado para que Chile pueda efectivamente convertirse en plataforma de negocios en la región. De modo que esperamos que la tarea a que convocó el Ejecutivo sea realizada con igual altura de miras por los parlamentarios, a objeto de despachar con celeridad las materias de ley que involucra la propuesta presidencial.

Con optimismo fue recibida la propuesta del Ejecutivo sobre derechos humanos, en la convicción de que es necesario superar los conflictos del pasado para poner acento en una agenda de futuro.